

La autora es la francesa Annie Cohen-Solal, que tiene 40 años

Apareció en España la primera biografía de Jean-Paul Sartre

La obra la publicó editorial Edhasa de Madrid, ya ha sido traducida a 16 idiomas y la autora viaja desde hace tres años promocionando el libro por el mundo. Dice que "Sartre sigue provocando".



Annie Cohen-Solal: "La gente, en su tumba, sigue dejando flores o huevos pascuinos".

PEDRO RODRÍGUEZ. Madrid
Annie Cohen-Solal —primera biografía de Jean-Paul Sartre, filósofo, agitador político, dramaturgo, ensayista y novelista francés, uno de los más influyentes en el escenario de este siglo— acaba de dejar al mercado de su memoria donde quedó su biografía, hace diez años. Dice: "Tengo otras cosas que hacer en la vida".

Sin embargo, no lo considera cosa ajena: le llegan preguntas de que Sartre "sigue provocando", sigue positiendo un diálogo en pie. Ha su muerte, la gente sigue dejando flores o huevos pascuinos".

Acaba de aparecer en España esta biografía, *Sartre*, de Annie Cohen-Solal, francesa de 40 años, de origen argelino y actual consejera cultural de su país en Nueva York.

La biografía de Sartre habla de su amigo Jean-Pierre Kauffmann, Kauffmann, periodista francés, llevaba meses atado a una silla, privándose en algún lugar de Orleans por los fundamentalistas de Hirschfeld. Fue la recién nacida cuando, en no-

número de hasta cinco años, se escuchó por casualidad en la radio una conversación que le hablaba a su amiga Annie Cohen-Solal con motivo de la salida de su libro *Biografía de Sartre*.

Esa conversación, cuenta Annie Cohen-Solal, le dio a Kauffmann fuertes expectativas durante tres semanas. Así se lo dijo a ella el propio Kauffmann, "pero lo importante", dice la escritora, "es que más tarde, cuando los periodistas alemanes hicieron las condiciones de publicación de Kauffmann, él pudo acceder a las novelas de Sartre y quedó enganchado a él para siempre".

Escribir y leer

Ahora, Kauffmann murió sin no tener ninguna conversación de hasta 24 horas intercambiadas sobre Sartre, y lo que ha elegido hacer, tras su cautiverio, es participar en la adaptación del libro de Annie Cohen-Solal para un documental de televisión.

Cinco años después de la publicación de su biografía del filósofo, Annie Cohen-Solal conoce mejor que nadie cuál es

su relación con el libro. "Alguna vez un libro que para mí por fin salió", dice. "Lo que en lo que hace bien en él. Puedes, en cambio", responde la escritora, "no saber qué escribir cuando te preguntan sobre el libro. Te habla mucho, pero no lo has leído".

Su libro acaba de salir en España publicado por editorial Edhasa y la autora lleva tres años de viajar por la mitad del mundo promocionando su libro, que en un año internacionalizado ya es 14 idiomas. Cuenta que no se cansa de Sartre y podría responder todas las cuestiones relacionadas con el filósofo.

Todo lo que quedó fascinada por Jean-Baptiste, padre de Sartre, del que el hijo casi nunca quiso hablar, y que tratada en forma de novela para bien sobre el padre que sobre el hijo.

Arte, hija adoptiva de Jean-Paul Sartre, que en la actualidad goberna la herencia del escritor, dijo en una ocasión: "No estaría mal seguir a Sartre para que escribiera de su padre: sería muy divertido".

En busca del filósofo

La Novela. Por todo su valle. Annie Cohen-Solal, un



Apareció en España la primera biografía de Jean-Paul Sartre. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Apareció en España la primera biografía de Jean-Paul Sartre. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)